

Madeline Combe du collège du Pévèle : 1er prix national de la mémoire et du civisme André-Maginot



Madeline Combe, collégienne, avait reçu un prix en janvier à Paris. Le collège du Pévèle vient à son tour de la mettre à l'honneur.

Samedi 12 janvier, à l'hôtel de ville de Paris, Madeline Combe, Bouvignienne et ex-élève de 3e du collège du Pévèle (actuellement en seconde à Douai), a reçu un prix pour sa brillante participation au concours de la mémoire et du civisme André-Maginot.

Depuis ce jour-là, à cause des élections municipales et des emplois du temps chargés de beaucoup de personnalités, il avait été impossible de la mettre à l'honneur dans son ex-école. Ce fut chose faite en cette fin mai.

Première participation

Madeline Combe a terminé première parmi 8 000 élèves (soit 126 collèges) participant à ce concours. Jean-Claude Narcy, animateur de télévision, et Odette Christienne, adjointe au maire de Paris chargée du monde combattant et des archives, lui remirent la médaille de la ville de Paris. Première participation du collège et victoire !

Grâce à l'aide financière de la fédération locale Maginot, les collégiens avaient pu visiter le camp du Struthof en Alsace et le fort mémorial de Breendonk en Belgique. Chaque élève fut alors invité à présenter un compte rendu où les émotions ressenties devaient être relatées. La meilleure production, en l'occurrence celle de Madeline, fut envoyée au jury qui releva la qualité littéraire des écrits et la désigna comme la meilleure au niveau national du prix de la mémoire dans sa catégorie.

M-F. Cottreau, sa professeur, Léon Bienfait, son parrain Maginot, et sa famille ont participé à cette cérémonie.

Au collège du Pévèle, dans un second temps donc, M. Cristin, chef d'établissement, a réuni les professeurs d'histoire de l'établissement (Mm es Bært, Cottreau et Quenée) et du CDI, les responsables de la fédération Maginot (MM. Millon et Bienfait), J. Desbonnet, président départemental des déportés du Nord, MM. Bailly et Detavernier, les représentants de la brigade de gendarmerie et quelques autres personnalités, pour honorer la brillante demoiselle.

Le principal présenta Madeline, retraça l'historique du prix, félicita l'élève au nom de toutes les personnes présentes et du corps enseignant, lu quelques passages et une lettre avant de conclure : *« Aujourd'hui, on demande tout à l'école. C'est à elle de perpétuer le devoir de mémoire mais notre démocratie est bien fragilisée lorsque l'on entend parler une fois de plus de "détails de l'Histoire." Heureusement, il reste des enfants telle Madeline pour ne pas oublier. Plus jamais ça, comme tu l'as si bien écrit. »* Mme Cottreau puis Madeline prirent ensuite la parole pour une fois de plus remercier la fédération Maginot. Vint enfin l'émouvant moment des cadeaux et des commentaires en toute convivialité. •